

Actualmente, la ciudad de Turmero es la segunda más poblada del estado. Los terrenos en dónde se emplaza, comenzaron a poblarse a partir del año 1592. Fue en el año 1818 que, como lo dispuso el Rey, las encomiendas de indígenas debieron recogerse como pueblo de doctrina. No obstante, su fundación data de muchos años antes, siendo la misma el día 27 de noviembre de 1620 a cargo del Teniente General Pedro Gutiérrez de Lugo y el Presidente Gabriel Mendoza. Fue en esa fecha cuando se rigió a Turmero en parroquia.

CAGUA

Los primeros aposentos de la actual Cagua se dieron en terrenos que pertenecían al capitán español García González de Silva. Estas tierras habían sido entregadas al capitán en el año 1592. Cagua obtuvo la elevación a la categoría de parroquia en el año 1620. Fue el día 29 de noviembre de ese año cuando se la bautiza como San José de Cagua, estando así en igualdad de condiciones con San Mateo, Turmero y La Victoria.

SAN MATEO

San Mateo fue primero una encomienda situada en los Valles de Aragua. En el año 1593, quien fuese el primero en arribar a las tierras venezolanas portando ese emblemático apellido, Simón Bolívar, recibió esos territorios en dónde también se encontraban los indios quiriquies. Al igual que las demás localidades que se mencionaron anteriormente, San Mateo tuvo su proceso de elevación a parroquia el día 30 de noviembre de 1620.

CHORONÍ

Este poblado, siendo encomienda de indios, fue propiedad inicial del capitán Diego Ovalle. Dada la numerosa población, compuesta por indios, blancos y negros que vivían gracias a la pesca y a la cosecha de cacao, con que contaba se le otorgó la categoría parroquial durante los primeros meses de 1622. La patrona de Choroní es Santa Clara de Asís.



La patrona de Choroní: Santa Clara de Asís. Centro: Paisaje de Choroní.



OCUMARE DE LA COSTA

Este pueblo inició su gestación a finales del siglo XVII. San Sebastián de Ocumare de la Costa era por entonces una encomienda perteneciente al capitán Lorenzo Martínez Madrid. Fue para el año 1731 que se conformó definitivamente como pueblo.